



Abraham et Sara reçoivent les trois anges. Marc Chagall.

Abraham et Abiméle'h

Le premier prophète

L'une des épreuves d'Abraham est le double enlèvement de Sara, par pharaon puis par Abiméle'h.

Dans ce dernier cas, Dieu intervient auprès d'Abiméle'h, et Il lui demande de rendre Sara à son mari, car il est "prophète"; le Talmud s'étonne de l'argument.

בראשית פרק כ

(ז) וְעַתָּה הֲשִׁב אֶשֶׁת הָאִישׁ כִּי נָבִיא הוּא וְיִתְפַּלֵּל בְּעַדְךָ וְחַיָּיה וְאִם אֵינְךָ מְשִׁיב דַּע כִּי מוֹת תָּמוּת אֶתָּה וְכָל אֲשֶׁר לְךָ:

תלמוד בבלי מסכת מכות ט' ב'

וכי אי לאו נביא הוא לא בעי למיהדר, אלא הכי קאמר לי', השב אשת האיש, ודקאמרת הלא הוא אמר לי אחותי היא, נביא הוא וממך למד, אכסנאי שבא לעיר, כלום שואלין אותו אשתך או אחותך היא זו.

Genèse chapitre 20

7- Et maintenant, restitue l'épouse de cet homme, car il est prophète ; il priera pour toi et tu vivras. Que si tu ne la rends pas, sache que tu mourras, toi et tous les tiens !"

Talmud de Babylone traité Makot page 9 b

Et s'il n'avait pas été prophète il n'aurait pas dû lui rendre ? Mais voici le sens de cette parole "rend cette femme mariée" [parce qu'elle mariée]. Et quand tu dis "mais il m'a dit que c'est sa sœur", alors sache qu'il est prophète, et qu'il a réagi par rapport à toi, car lorsqu'un invité arrive dans une ville lui demande-t-on (à propos de la femme qui l'accompagne) si c'est sa femme ou sa sœur ? [et en tant que prophète il priera pour toi, sans la moindre rancœur].